

Critères choisis pour les niveaux de difficulté

Niveau de difficulté 1 :

L'apprenant maîtrise les phrases simples et courtes (pas plus de 10 à 12 mots avant un point ou deux points ou entre des parenthèses).

Le vocabulaire est élémentaire et de préférence concret.

Il n'y a pas beaucoup de texte généralement sur une même page. Les caractères sont grands (14). Les interlignes sont doubles le plus souvent.

Exemple :

Vous voulez offrir un DVD à votre cousin : vous le commandez par Internet.

Vous voulez le faire livrer directement à votre cousin (si possible le jour de son anniversaire).

Vous vous connectez à un site vendeur. Maintenant, il faut remplir la commande.

8 mots avant les deux points.

9 mots avant la parenthèse et 7 mots à l'intérieur de la parenthèse.

7 et 6 mots avant les points.

Niveau de difficulté 2 :

L'apprenant maîtrise les articulations logiques de la phrase (puis, car, donc, parce que, puisque, où, qui, que...) mais pas nécessairement les subordonnées complexes avec mode de verbe difficile comme le subjonctif ou le conditionnel. Le vocabulaire est courant.

Exemple :

Votre cousin est à la recherche d'un emploi. Il n'a pas de formation spécifique. Il aime conduire, fait régulièrement de la musculation dans un club et il est d'un naturel sociable. Il connaît très bien sa ville car il se déplace beaucoup en vélomoteur.

Niveau de difficulté 3 :

L'apprenant maîtrise les phrases complexes avec subordonnées et modes de verbe complexes de type conditionnel ou subjonctif.

Exemple :

Monsieur Lemureau, par courriel : Que peut-on faire pour nos personnes âgées ? C'était le sujet de votre article du mois d'avril. Eh bien, voilà une belle histoire. Deux jours avant Noël, nous avons rencontré, ma femme et moi, une vieille dame qui sortait de la Poste avec son petit chien dans les bras. On a sympathisé en parlant du chien et nous avons appris qu'elle vivait seule et s'apprêtait à passer la soirée de Noël devant son poste de télé, comme à chaque Noël. Alors, nous l'avons invitée à partager notre repas et notre soirée. Elle nous a confié que cela faisait bien des années qu'elle n'avait pas passé un si heureux moment.